
 

Von guten Mächten treu und still umgeben 

 

Hier handelt es sich um die letzte Strophe eines siebenstrophigen Gedichts. 

Es ist ein Weihnachtsgruß aus dem GESTAPO-Keller. – Dietrich Bonhoeffer war ein 

evangelischer Theologe, der sich einer Widerstandsgruppe gegen Hitler angeschlossen hatte. 

Er wurde verhaftet und schrieb „Von guten Mächten wunderbar geborgen“ im letzten Brief 

an seine „liebste Maria“, seine Braut. Vier Wochen vor Kriegsende wurde Bonhoeffer auf 

persönliche Anordnung Adolf Hitlers hingerichtet. 

Im Brief an seine Braut heißt es : Wenn es im alten Kinderlied von den Engeln heißt – „zweie, 

die mich decken, zweie, die mich wecken“, so ist diese Bewahrung durch gute Mächte etwas, 

was wir Erwachsenen heute nicht weniger brauchen als die Kinder. 

Bonhoeffers Weihnachtshoffnung ist durchwirkt von der Passion und getragen vom Glauben 

an die Auferstehung 


